

ABSTRAK

Muhammad Syaifulloh Insanul Kamil NIM. 126102212175, Implikasi Fenomena *Fatherless* Terhadap Pemenuhan Hak-Hak Anak Perspektif Teori Sistem Keluarga Murray Bowen Dan Hukum Islam (Studi Kasus di Desa Purwodadi Kecamatan Kras Kabupaten Kediri), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Pembimbing: Dr. H. Munir., M.Hum.

Kata Kunci: Fenomena, *Fatherless*, Teori Sistem Keluarga Murray Bowen, Hukum Islam, *Hadhanah*.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh maraknya fenomena *fatherless* yang terjadi di banyak wilayah termasuk di Desa Purwodadi Kecamatan Kras Kabupaten Kediri yang menjadi isu menarik untuk dikaji dalam perspektif teori sistem keluarga Murray Bowen dan hukum Islam

Rumusan masalah pada penelitian ini sebagai berikut: 1) Bagaimana Implikasi fenomena *fatherless* terhadap hak-hak anak di Di Desa Purwodadi Kecamatan Kras Kabupaten Kediri? 2) Bagaimana Implikasi *fatherless* terhadap pemenuhan hak anak ditinjau dari perspektif teori sistem keluarga Murray Bowen? 3) Bagaimana Implikasi *fatherless* terhadap pemenuhan hak anak ditinjau dari perspektif Hukum Islam?

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan penelitian lapangan dan penelitian ini juga menggunakan jenis penelitian empiris yakni menggunakan data-data yang ada di lapangan yang dilakukan melalui wawancara sebagai sumber data utamanya. Penelitian ini menggunakan pendekatan sosiologi hukum. Lokasi yang digunakan dalam penelitian ini berada di Desa Purwodadi Kecamatan Kras Kabupaten Kediri.. Data dianalisis menggunakan analisis data kualitatif. Triangulasi yang digunakan untuk pengecekan keabsahan data.

Hasil penelitian ini yakni 1) Fenomena *fatherless* yang terjadi di Desa Purwodadi Kecamatan Kras Kabupaten Kediri merupakan suatu peristiwa yang terjadi karena adanya tekanan atau pengaruh dari sosial budaya yang ada, kesibukan ayah pada pekerjaan yang dimiliki, serta kurang pemahannya ayah mengenai peran mereka terhadap pengasuhan anak, sehingga menyebabkan anak menjadi kurang perhatian yang menjadikan anak mencari validasi dan perhatian dari luar rumah 2) Teori sistem keluarga Murray Bowen menunjukkan adanya fenomena *fatherless* dengan adanya konsep segitiga, diferensiasi diri, dan keterputusan emosional yang dapat berdampak negatif dalam tumbuh kembang anak. 3) Dalam perspektif hukum Islam menunjukkan adanya suatu pengabaian terhadap pemenuhan hak anak yang dilakukan oleh ayah karena ia meninggalkan perannya dalam mendidik dan mengasuh anak bahkan tidak hadir dalam memenuhi kebutuhan psikologis anak, sehingga hal ini dapat berdampak buruk bagi masa depan anak.

ABSTRACT

Muhammad Syaifulloh Insanul Kamil NIM. 126102212175, Implications of the Phenomenon *Fatherless* Regarding the Fulfillment of Children's Rights from Murray Bowen's Family System Theory Perspective and Islamic Law (Case Study in Purwodadi Village, Kras District, Kediri Regency), Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Supervisor:

Dr. H. Munir., M.Hum.

Keywords: phenomenon, *Fatherless*, Murray Bowen's Family Systems Theory, Islamic Law, *Hadhanah*.

This research is motivated by the widespread phenomenon *fatherless* which occurs in many areas, including in Purwodadi Village, Kras District, Kediri Regency, which is an interesting issue to study from the perspective of Murray Bowen's family system theory and Islamic law.

The formulation of the problem in this research is as follows: 1) What are the implications of the phenomenon *fatherless* regarding children's rights in Purwodadi Village, Kras District, Kediri Regency? 2) What are the Implications *fatherless* regarding the fulfillment of children's rights viewed from the perspective of Murray Bowen's family systems theory? 3) What are the Implications *fatherless* regarding the fulfillment of children's rights from the perspective of Islamic law?

This research is qualitative research with a field research approach and this research also uses empirical research, namely using data in the field conducted through interviews as the main data source. This research uses a legal sociology approach. The location used in this research was in Purwodadi Village, Kras District, Kediri Regency. Data were analyzed using qualitative data analysis. Triangulation is used to check the validity of the data.

The results of this research are 1) Phenomenon *fatherless* What happened in Purwodadi Village, Kras District, Kediri Regency, was an event that occurred due to pressure or influence from existing social culture, the father's busyness with his job, and the father's lack of understanding regarding their role in raising children, thus causing the child to pay less attention. makes children seek validation and attention from outside the home 2) Murray Bowen's family systems theory shows the existence of a phenomenon *fatherless* with the concept of a triangle, self-differentiation, and emotional disconnection which have a negative impact on children's growth and development. 3) From an Islamic law perspective, it shows that there is a neglect of the fulfillment of children's rights by the father because he abandons his role in educating and caring for children and is not even present in meeting the child's psychological needs, so this can have a negative impact on the child's future.

خلاصة

محمد سيف الله إنسان كامل نيم. ١٢٦١٠٢٢١٢١٧٥، آثار الظاهرة بلا أب فيما يتعلق بإعمال حقوق الأطفال من منظور نظرية نظام الأسرة لموراي بوين والشريعة الإسلامية (دراسة حالة في قرية بورودادي، مقاطعة كراس، مقاطعة كيديري)، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، الجامعة الإسلامية الحكوميه سيد علي رحمة الله تولونجاونغ، ٢٠٢٥، المشرف: د. ح. منير، م. هوم

الكلمات المفتاحية: ظاهرة، بلا أب، نظرية النظم العائلية لموراي بوين، الشريعة الإسلامية، حدانة الدافع وراء هذا البحث هو انتشار هذه الظاهرة يتيم والذي يحدث في العديد من المناطق، بما في ذلك قرية بورودادي، منطقة كراس، مقاطعة كيديري، وهي قضية مثيرة للاهتمام للدراسة من منظور نظرية نظام الأسرة والشريعة الإسلامية لموراي بوين

وصياغة المشكلة في هذا البحث هي كما يلي: (١) ما هي الآثار المترتبة على هذه الظاهرة يتيم فيما يتعلق بحقوق الأطفال في قرية بورودادي، منطقة كراس، مقاطعة كيديري؟ (٢) ما هي الآثار المترتبة يتيم فيما يتعلق بإعمال حقوق الطفل من منظور نظرية النظم الأسرية لموراي بوين؟ (٣) ما هي الآثار المترتبة يتيم فيما يتعلق بإعمال حقوق الطفل من منظور الشريعة الإسلامية؟

هذا البحث هو بحث نوعي مع منهج البحث الميداني ويستخدم هذا البحث أيضًا البحث التجريبي، أي استخدام البيانات الميدانية التي يتم إجراؤها من خلال المقابلات كمصدر رئيسي للبيانات. يستخدم هذا البحث منهج علم الاجتماع القانوني. الموقع المستخدم في هذا البحث كان في قرية بورودادي، منطقة كراس، مقاطعة كيديري. تم تحليل البيانات باستخدام تحليل البيانات النوعية. يتم استخدام التثليث للتحقق من صحة البيانات

نتائج هذا البحث هي (١) الظاهرة يتيم ما حدث في قرية بورودادي، مقاطعة كراس، مقاطعة كيديري، هو حدث وقع بسبب ضغط أو تأثير الثقافة الاجتماعية القائمة، وانشغال الأب بوظيفته، وعدم فهم الأب لدورهم في تربية الأبناء، مما تسبب في حدوث حالة من الفوضى. أن الطفل يولي اهتماما أقل يجعل الأطفال يبحثون عن التحقق من الصحة والاهتمام من خارج المنزل (٢) نظرية النظم الأسرية لموراي بوين تظهر وجود ظاهرة. يتيم بمفهوم المثلث، والتمايز الذاتي، والانفصال

العاطفي الذي له تأثير سلبي على نمو الأطفال وتطورهم. ٣) من منظور الشريعة الإسلامية يظهر أن هناك إهمالاً في الوفاء بحقوق الأطفال من قبل الأب لأنه يتخلى عن دوره في تربية الأطفال ورعايتهم ولا يكون حاضراً حتى في تلبية احتياجات الطفل النفسية، لذلك يمكن ذلك لها تأثير سلبي على مستقبل الطفل.